

## MONITOREO MERIDIANO

## IECM

---

**El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** llevará a cabo el próximo jueves 28 de agosto la Asamblea Comunitaria Consultiva con personas afrodescendientes, como parte del proceso para definir las acciones afirmativas que se implementarán en el Proceso Electoral Local Ordinario 2026-2027. El organismo electoral informó que esta consulta busca promover la participación de la comunidad afrodescendiente en el diseño de medidas que garanticen su representación y voz tanto en los procesos electorales como en la vida pública de la capital. El procedimiento para elaborar dichas acciones afirmativas consta de varias etapas: la Asamblea Comunitaria Informativa, el proceso deliberativo y la Asamblea Comunitaria Consultiva. La primera se realizó el pasado 30 de julio, donde autoridades tradicionales y personas pertenecientes a pueblos y comunidades afromexicanas manifestaron su interés en participar en la conformación de los criterios. [La Crónica \(sitio\)](#) ; [La prensa \(sitio\)](#) ;

Será hasta el 30 de septiembre, **el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** llevará a cabo las Asambleas de Casos Especiales, en seguimiento a la Consulta de Presupuesto Participativo 2025, tras la publicación de los proyectos ganadores en cada Unidad Territorial (UT). De acuerdo con el organismo electoral, del 21 de agosto al 19 de septiembre se encuentra disponible la calendarización de las asambleas, la cual puede ser consultada por la ciudadanía en los estrados de las Direcciones Distritales y a través de la **Plataforma Digital de Participación Ciudadana** <https://plataformaciudadana.iecm.mx/#/inicio>. Las Asambleas de Casos Especiales se celebrarán en aquellas Unidades Territoriales donde no se haya realizado la jornada consultiva, no exista proyecto para ejecutar, los proyectos sometidos no hayan recibido opiniones o se haya registrado un empate en el primer lugar entre dos o más propuestas. [El Capitalino CDMX \(sitio\)](#) ; [Megalópolis \(sitio\)](#)

## NACIONAL

---

Niega Sheinbaum inquietudes en su gobierno por posible colaboración entre El Mayo y EU. la presidenta Claudia Sheinbaum negó que su gobierno mantenga inquietudes sobre una posible colaboración entre el capo, exlíder del Cártel de Sinaloa, y el gobierno estadounidense. En la conferencia mañanera, la presidenta fue cuestionada sobre si las posibles declaraciones de Ismael Zambada en una audiencia programada para hoy, pudieran generar inestabilidad en el Gobierno de México. La mandataria federal subrayó

que cualquier declaración que pudiera hacer “El Mayo” Zambada sobre México se tiene que sostener con prueba, y que además hay un mecanismo entre la Fiscalía de Estados Unidos y la fiscalía general de la República (FGR) de México. [El Sol de México \(sitio\)](#) ;

Conferencia matutina de la presidenta Claudia Sheinbaum: <https://www.youtube.com/live/91SY6OOHiaA?si=v9M035Z6rEHXVScz>

Ismael ‘Mayo’ Zambada se declara culpable en una corte de Nueva York. El cofundador del Cártel de Sinaloa cambió su declaración a culpable durante la audiencia de este lunes 25 de agosto de 2025 realizada ante el juez Brian Cogan de la Corte Federal de Distrito Este de Brooklyn, Nueva York, El narcotraficante mexicano se declaró culpable de los delitos empresa criminal continua y crimen organizado. La audiencia en la que el juez Brian Cogan dictará sentencia formal contra Zambada García será el 13 de enero de 2026. [López Dóriga digital \(sitio\)](#) ;

Corrompí a policías, militares y políticos": se declara 'El Mayo' Zambada culpable en corte de NY. Preguntado por el juez que explicará en sus propias palabras de que se estaba declarando culpable, Zambada -con barba y cabello blanco vestido en uniforme de reo azul marino y anaranjado, y escoltado por alguaciles federales- leyó en voz alta un texto donde declaró que durante más de 50 años dirigió con otros socios el cartel de Sinaloa dedicado en particular al tráfico de cocaína de Colombia, México y Estados Unidos. Indicó que, como parte de este negocio, promovió “la corrupción en mi país de policías, mandos militares y políticos” y que eso “continuó durante todos los años en que estuve en control”. Afirmó que “empecé en 1969 a los 19 años de edad plantando marihuana por primera vez” y que entre los años de 1980 hasta el 2024 tráfico un millón y medio de cocaína, “la mayoría a Estados Unidos”, con ganancias de “cientos de millones por año”. Declaró que tuvo “un gran número de hombres armados bajo mi control”, de la violencia y “muchas muertes” que se generaron en guerras contra rivales, y también causando muertes de civiles. [La Jornada \(sitio\)](#)

CDMX

---

Las fuertes lluvias registradas durante la noche del 24 de agosto causaron diversas afectaciones en la Ciudad de México, pues desde muy temprano se desplegaron equipos de emergencias para atender y liberar las vialidades anegadas. De acuerdo con el reporte de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), con corte de las 08:00 horas de este lunes, se registraron 48.8 mm, y el lugar de lluvia máxima se reportó en las inmediaciones de las oficinas centrales del organismo, ubicada al sur de la capital. [Milenio \(sitio\)](#)

Reto colosal: A marchas forzadas avanza la remodelación del antiguo Estadio Azteca. Poco queda del estadio que fue sede de los mundiales de 1970 y 1986, ahora borrado inclusive el nombre, en medio de una renovación casi total en espera de su tercera Copa del Mundo.

Entre marchas forzadas y una disputa legal avanzan los trabajos de remodelación del ahora Estadio Banorte, antes Estadio Azteca, de cara al Mundial de la FIFA que arrancará en junio de 2026. La obra representará una inversión de más de 3 mil millones de pesos, apuesta a la que se sumarán autoridades con otros proyectos que le cambiarán la cara a esta zona sur de la Ciudad de México. La remodelación forma parte de una serie de requisitos solicitados por la FIFA, a fin de que el ahora Estadio Banorte, junto a los estadios Akron, en Guadalajara, y el BBVA de Monterrey, sea incluido como recinto oficial de la Copa Mundial 2026 que se disputará también en Estados Unidos y Canadá. [La Prensa \(sitio\)](#)